
 VERBALE N. 185 della seduta del 30 settembre 2020                Approvato in data 28/09/2020

ORDINE DEL GIORNO: n. 103 del 31/08/2020

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00
                                              
ORARIO INIZIO SEDUTA 10.00

CONSIGLIERI PRESENTI Presente
Assente

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA
USCITA

Bertolino           Francesco Presente 10.00 11.04

Mattaliano         Cesare presente 10.00 11.04

Caputo               Valentina Assente ------- ------

Chinnici             Valentina presente 10.00 11.04

Lo Monaco         Rosalia Presente 10.01 11.04

L’anno  duemilaventi,  il  giorno  trenta  del  mese  di  settembre,  la  V  Commissione  Consiliare  è  stata 

convocata  dal  Presidente  Francesco  Bertolino  per  procedere  alla  trattazione  degli  argomenti  iscritti 

all'O.d.g.

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale. 

La seduta  si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.

Alle ore 10.00  il  Presidente Francesco Bertolino, assistito dalla Segretaria  Marilena Manduci predispone 

l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri:  Francesco Bertolino,  Valentina Chinnici,  e Cesare 

Mattaliano. 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso.

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente:

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5

Alle ore 10.01 entra in collegamento la cons.ra Lo Monaco.

Il Presidente, ringrazia per la disponibilità la  d.ssa Mandalà, Capo Area del Settore Tributi,  invitata dalla 
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Commissione, per un maggiore approfondimento in ordine alle proposte pervenute in Commissione  con 

richiesta di parere urgente, qui di seguito indicate.

1) “Regolamento per le agevolazioni straordinarie soggette a condizione sospensiva ai  

fini dell’I.M.U. 2020 - Art.11 L.R. n.9/2020 – Fondo Perequativo degli Enti locali”

AREG/825684/2020;

2) “Art.11 L.R. n. 9/2020 – Fondo Perequativo degli Enti locali – agevolazioni 

straordinarie soggette a condizione sospensiva ai fini della TARI 2020 – integrazione 

Regolamento per l'applicazione della tassa sui rifiuti (TARI)” AREG/828147/2020;

3) “Regolamento per le agevolazioni straordinarie soggette a condizione sospensiva ai  

fini dell’I.M.U. 2020 - Art.11 L.R. n.9/2020 - Fondo Perequativo degli Enti locali - utilizzo  

quotaspettante  a  valere  sulla  riserva  di  cui  alla  Intesa  del  16.07.2020  in  sede  di  

Conferenza Regione – Autonomie Locali” AREG/832530/2020 ;

4) “Art.11 L.R. n.9/2020 – Fondo Perequativo degli Enti locali – agevolazioni straordinarie

soggette a condizione sospensiva ai fini della TARI 2020 – integrazione Regolamento 

per l'applicazione della tassa sui rifiuti (TARI) – utilizzo quota spettante a valere sulla 

riserva di cui alla Intesa del 16.07.2020 in sede di Conferenza Regione –Autonomie 

Locali” AREG/832128/2020.

Viene data parola alla dott.ssa Mandalà,  la quale entrando nello spcifico delle proposte, e sottolineato che 

sono  atti  assolutamente  tecnici,  puntualizza  che  sono  fondi  a  cui  i  comuni  possono  attingere  per 

compensare le monori entrate causate dal COVI 19.  Si sofferma sulle categorie aventi diritto  e ai codici 

ATECO di appartenenza. Viene specificato altresì che,  visto che  si parla di agevolazione era necessario 

un passaggio dal Consiglio Comunale.  La dott.ssa Mandalà, dopo aver sottolineato che sono partiti da una 

direttiva  del  Sindaco,  spiega  in  maniera  dettagliata  l'escamotage  adottato,  ovvero  la  condizione 

sospensiva,  (visto che il Decreto di finanziamento non è stato pubblicato sulla gazzetta),  che  rappresenta 

la condizione sine qua non.  Tutte le classi  elencate  sono state indicate dal legislatore,  e non se ne 

possono aggiungere altre, altrimenti genrerebbe  un parere negativo.

Il Vice Presidente Mattaliano, chiede pechè non è stato fatto un atto unico.

La Dott.ssa Mandalà precisa che si tratta di due fondi distinti,e  aggiunge che l'Anci ha fatto un plauso al 

Comune di Palermo per la procedura adottata, e sulla quale, preso ad esempio,  si stanno muovendo altri 

comuni. 



Prosegue il dibattito sulla materia.

Alle  ore 10.10 il  Presidente  lasia  il  collegamento,  i  lavori  proseguono presieduti  dal  Vice Presidente 

Mattaliano.

La Cons.ra Lo Monaco chiede chiarimenti rispetto a quanto viene specificato sulla nota del Ragioniere 

Genarele, e sul fatto che su questa nota venga fatto riferimento ad un atto di indizizzo, ovvero atto politico 

da  parte  del  Sindaco.  La  Consigliera  sottolinea  di  essere  poco  chiaro  sugli  atti  l'indicazione  dei 

dodicesimi, che risultano essere diversi.

La dott.ssa Mandala, sottolinea che la direttiva è stata data dal Sindaco in quanto Assessore al bilancio, la 

dot..ssa spiega le motvazioni dell'impostazione degli atti relativi a queli della TARI soffermandosi sulle 

prcentuali stabilite. A chiarimento legge un passaggio della proposta.

La dott.ssa per quanto attiene gli atti IMU rimanda  alla dott.ssa Angiolomè.

Il Vice Presidente Mattaliano, dopo aver sottolineato che  gli atti in oggetto, sono arrivati in Commissione 

pochi  giorni  fa,  e  che c'è  stato poco tempo per   studiarli,  precisa che ad ogni  modo,  alla  luce  degli 

approfondimenti  posti  dalla  dott.ssa  Mandalà,  che   ritiene  essere  stati  esaustivi,  non  è  necessario 

l'intervento della dott.ssa Angiolomè.

Alle ore 10.30 lascia il collegamento la Mandalà.

La  Commissione  prosegue il  dibattito  sulla  materia,  e  la  Cons.ra  Lo Monaco,  informa che  a  seguito 

ricerche fatte su altre città,  ha potuto constatare che alcuni Comuni (vedi Torino) ,hanno messso delle  

agevolazioni a chi combatte lo spreco alimenatre. Dopo un breve confronto al riguardo viene ipotizzata 

l'opportunità di fare una modifica al regolamento relativo. 

Il Vice Presidente Mattaliano suggerisce alla collega di presentare  un ordine del giorno al riguardo, in 

tempi dovuti.

La cons.ra Chinnici interviene per rappresetare la problematica che in questo momento vede il quartiere di 

Brancaccio, penalizzato da uno stao di abbandono, dovute a cause ancora da chiarire.

Il  Vice  Presidente  Mattaliano  è  dell'avviso  di  incontrare  i  settori  di  competenza  per  comprendere  le 

criticità rappresetate dalla collega Chinnici.

Detto ciò il Vice Presidente, considerata chiusa la discussione generale riguaradnte le proposte su citate, 

passa al punto riguardante l'espressione del relativo parere.

Il Vice Presidente pertanto pone in votazione  la proposta:

1) “Regolamento per le agevolazioni straordinarie soggette a condizione sospensiva ai  

fini dell’I.M.U. 2020 - Art.11 L.R. n.9/2020 – Fondo Perequativo degli Enti locali”

AREG/825684/2020; 

l'atto viene approvato con parere favorevole all'unanimità dei presenti.



Il Vice Presidente  pone in votazione  la seconda proposta:

“Art.11 L.R. n. 9/2020 – Fondo Perequativo degli Enti locali – agevolazioni straordinarie 

soggette a condizione sospensiva ai fini della TARI 2020 – integrazione Regolamento 

per l'applicazione della tassa sui rifiuti (TARI)” AREG/828147/2020;

l'atto viene  approvato con parere favorevole all'unanimità dei presenti.

Il Vice Presidente  pone in votazione  la terza proposta:

“Regolamento per le agevolazioni straordinarie soggette a condizione sospensiva ai fini  

dell’I.M.U.  2020  -  Art.11  L.R.  n.9/2020  -  Fondo  Perequativo  degli  Enti  locali  -  utilizzo  

quotaspettante  a  valere  sulla  riserva  di  cui  alla  Intesa  del  16.07.2020  in  sede  di  

Conferenza Regione – Autonomie Locali” AREG/832530/2020

l'atto viene approvato con parere favorevole all'unanimità dei presenti.

Il Vice Presidente  pone in votazione  la quarta proposta:

“Art.11 L.R. n.9/2020 – Fondo Perequativo degli Enti locali – agevolazioni straordinarie

soggette a condizione sospensiva ai fini della TARI 2020 – integrazione Regolamento 

per l'applicazione della tassa sui rifiuti (TARI) – utilizzo quota spettante a valere sulla 

riserva di cui alla Intesa del 16.07.2020 in sede di Conferenza Regione –Autonomie 

Locali” AREG/832128/2020.

L'atto viene approvato con parere favorevole all'unanimità dei presenti.

Conclusi gli interventi,  Il  Vice Presidente  predispone la lettura  del presente verbale, che posto 

in votazione viene approvato all'unanimità dei presenti.

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del  

Comune di Palermo al link:

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5

Il vice Presidente  alle ore 11.04 dichiara chiusa la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 11.04

    La Segretaria                                       Il Presidente

Marilena Manduci                               Francesco Bertolino

     

Cesare Mattaliano
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